
今年「七一」遊行後，200多名激進示威者分別堵塞中環的干諾道中及

中銀大廈外的金鐘道，令中環交通癱瘓，並罔顧其他市民安全。警方勸

喻無效後果斷採取清場行動，並以膠索及手銬拘捕部分示威者。警方在7

月2日凌晨拘捕231人，涉嫌非法集結及造成阻礙，案件由重案組跟進，

當局正尋求律政司意見。

警方果斷執法意義積極重大
警方這次果斷執法行動，不僅避免了中環交通大癱瘓，維護了其他市

民的權益和香港的法治形象，而且顯示了對激進反對派違反「和平、理

性、非暴力」原則、衝擊社會秩序的暴民政治決不能心慈手軟，而是要

有法必依、執法必嚴，才能重振公權力，遏止暴民政治在本港膨脹和蔓

延的危險趨勢，保障社會安定繁榮，其意義積極而重大。

反對派議員和搞事分子竟厚顏地形容，他們採取的是「和平、理性的

示威手法」，指責警方「過晒火位」，「濫用暴力對付示威者」。在「七一」

遊行當晚有份策動及導致中環交通癱瘓的「人民力量」議員黃毓民，污

衊警方在當晚毫無警告下，向示威者噴灑胡椒噴霧及使用武力。警務處

處長曾偉雄批評有關說法誤導市民，強調衝出馬路、堵塞交通是違法行

為。實際上，警方當晚清場前，已用警告牌及揚聲器呼籲示威者離場，

警員於施放胡椒噴霧前，亦已按照程序作出預警，但部分激進示威者置

若罔聞，繼續霸佔主要幹道及衝擊警方防線。被困在干諾道中、皇后大

道中的車輛不計其數，不少司機、乘客怒火沖天，下車大罵滋事分子

「你 示威者大晒咩？」「無理由阻住我 搵食！」還呼籲警方「快 清

場！」當時示威者行為極為衝動，瘋狂暴戾已至失控，為免傷害示威者

本人及其他人士，現場警方指揮官決定為被捕者戴上手銬或膠索帶。曾

偉雄解釋：「如果警方押送他們(示威者)時，不能確保他們不會做出傷害

自己的行為，我們其實是失責的。」

沉晦不彰的公權力重放光芒
社民連把台灣民進黨的「暴民政治」引入香港，先在議會內擲蕉、掃

、爆粗和襲擊官員，並且逐步將暴力政治蔓延到社會，多次衝擊中聯

辦，包圍立法會。近來暴民政治更有惡化的趨勢，包括襲擊特首，衝擊

官員，到超市和私人機構搗亂等。激進反對派在近來的大型遊行集會

中，每次都衝出馬路、霸佔主要幹道，阻塞交通、衝擊警方執法。他們

已習非成是，將違法行徑視為「和平、理性的示威手法」，若照此發展下

去，香港不僅是「遊行示威之都」，而且要變成「暴力之都」，在這種危

險趨勢下，警方挽狂瀾於既倒，果斷、認真、有力執法，令沉晦不彰的

公權力重放光芒，增強了市民對香港法治和社會秩序的信心。

暴民政治不是零成本
激進反對派污衊警方果斷執法是「濫用暴力」，指責曾偉雄是「鷹

派」，謾罵「無恥一哥，乞兒御狗」，叫囂「曾偉雄下台」，正說明曾偉雄

果斷、認真、有力執法，令一度在香港橫行霸道的暴民政治遇到了真正

的對手。警方本身對暴民挑釁已是極大忍讓，只是將違法示威者拘捕，

律政司也極少作出檢控；即使偶爾對滋事分子檢控，法庭也是「高高舉

起，輕輕放下」，導致香港暴民政治不僅是零成本，而且可獲取搶鏡頭、

博出位的政治暴利。

警方此次果斷執法，令一眾激

進反對派、暴民和憤青意識到，

暴民政治不是零成本，必須付出違

法的代價。香港是一個法治社會，

不要以為搗亂後會沒有後果！根據

《公安條例》第17B條，任何人在公眾聚

集中作出擾亂秩序行為，或煽惑他人作出此

種行為，即屬犯罪，一經定罪，可處罰款5,000元及監

禁1年。示威者不要以為擾亂公眾秩序沒有後果，因為一旦定罪，隨時留

有案底。示威者千萬不要被無恥政客利用，最終損人害己。

香港警方盡忠職守
在維持社會秩序、在依法辦事的大原則下，警方使用最低武力對付違

法示威者，被激進反對派無限上綱為「警方濫權」或「警權過大」。但在

香港，實際情況卻是警方執法極為克制，相反是「示威者惡晒」、「違法

者惡晒」。而在美國，任何情況下警察如果出現，任何人就只能服從警

察，若與警察「叫板」下場非常嚴重，襲警更是等於「找死」。美國警察

對付示威者，輕則拳打腳踢、警棍相加，重則強力噴水器、橡皮子彈、

催淚彈齊發。而在香港，示威者襲警屢見不鮮，法庭卻網開一面，甚至

三度掌摑警員法庭卻輕判，對警方執法造成極大困擾。儘管如此，香港

警方仍然盡忠職守，就如在「七一」遊行後清場行動中，警員一方面擔

心示威者的安危，另一方面又要安撫受示威者影響的其他市民，可說是

仁慈之至。

概而言之，香港是自由社會，也是法治社會。法律是自由的界線。

「七一」以來警隊果斷執法，是重振公權力的良好開端，合情合理合法，

廣大市民無不拍手叫好！近年來警隊建設除加強「執法」之外還注重

「服務」，既是「威武之師」又是「仁義之師」；是香港這個國際大都會

秩序井然的中流砥柱，也是700萬港人安居樂業的鋼鐵長城！香港警隊好

！香港警隊加油！
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警方對今年「七一」遊行後霸佔幹道阻塞交通的違法行徑果斷執法，並澄清激進示威者習非成是的謬論，不僅有力地震

懾了其後反對派圍攻立法會擾亂中環重創香港形象的預謀，而且有效地遏止了暴民政治在本港膨脹和蔓延的危險趨勢，受

到社會各界和廣大市民高度讚賞。市民希望警方對違法的暴民政治堅持果斷執法，以保市民福祉、社會安寧和香港國際大

都會的文明形象。

支持警方果斷執法 遏止暴民政治蔓延 全國政協委員 百家戰略智庫主席

江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山
江
山

■責任編輯：袁偉榮　

被譽為「廿四孝父親」
的行政會議召集人梁振

英，早前在網誌大嘆今年要放棄與仔女外
遊獨留在港，度過第一個「沒有假期的夏
天」。一對「寶貝仔女」(大仔傳昕和細女頌
昕)為支持爸爸，昨「罕有」地聯同母親到
會展「撐場」，把握機會盡享天倫。梁太被
問及會否支持CY選特首時未有直接回應，
但強調「無論點，全家都會全力支持」，身
旁的頌昕則笑指「CY家庭充滿愛」。

陳茂波張震遠唔認係班底
CY昨日假灣仔會展舉行新書《家是香港

(三)：奔向未來》分享會，除了CY家人撐
場外，多名政壇重量級人物亦親臨支持，

包括全國政協委員施子清、立法會會計界
議員陳茂波、巿建局主席張震遠、前天文
台台長林超英等。對於外界質疑陳茂波及
張震遠為CY參選特首班底，兩人「耍手擰
頭」否認，更笑指外界想像力豐富；不
過，張震遠則大讚CY的政治理念，認為目
前香港首要解決土地規劃。
CY在分享會後突然「殺入」書展攤位，

人氣直迫「口靚模」，不過，礙於CY需趕赴
北京工作，只逗留幾分鐘後便離開。梁太
則透露，現時傳昕及頌昕在劍橋大學繼續
升學，平日較少在香港，期望CY可以抽出
幾日假期與仔女外遊，「CY工作好忙，我
早前陪伴仔女到歐洲旅遊，一家人最重要
是互諒互讓」。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報記者上星期接獲市民投訴，
指民主黨議員黃成智近期在新界東「大規
模派米」：該黨早前於大埔派發1,000包兩
斤重的「福米」，又於上周四再度一連兩
日在民主黨沙田區議員鄭則文位於馬鞍山
恆安 的辦事處派發共1,000包「福米」。
該名市民質疑，新一屆區議會選舉年底將
舉行，而明年則為立法會選舉，黃成智及
鄭則文是次「派米」，實有賄選之嫌。

附鄭則文丁士元肖像單張
記者當日到達被指派米的鄭則文辦事

處，發現不少長者到場領取預先登記的
「福米」，有長者在領取「福米」後即場展
示，發現「福米」上印有鄭則文及社區幹
事丁士元肖像的宣傳單張，又「提醒」市
民領取特區政府稍後派發的6,000元，而

「福米」背面則指新牛池灣鄉公所為是次派
米的贊助商。該位長者更踢爆在領米時，
該辦事處有職員介紹他參加民主黨舉辦、
每位只需108元的「魚翅撈飯午餐一天遊」。

超平魚翅撈飯 長者
在得悉有記者在場後，當時正在開會

的鄭則文突然與丁士元趕至，聲言是次
派米與選舉無關，又稱黃成智早前主動
聯絡他，指新牛池灣鄉公所有為數不少
「福米」想派贈社區，遂邀請了該區的團
體協助，並揚言是次派米，只要是年滿
65歲的長者，無論是住在耀安 或頌安
的都能登記領取；倘真的為選舉派

米，他們就會規定只有自己所屬選區的
居民方能領取，並聲稱「唔係你派米人
就一定投你票」。

死撐不涉公帑無問題

黃成智在接受香港文匯報查詢時聲言，
自己協助新牛池灣鄉公所派米接近兩年，
「在新界東已共派發500包米」，亦承認在
即將選舉時派米，會引起「敏感爭議」，
但就辯稱自己今次是協助鄉公所派米服務
街坊，「無咩大問題」，「如果用公帑宣
傳肯定錯，我下星期四都會在區議會提
出，不要運用區議會資金做宣傳」。

派米量黃鄭說法不一
不過，黃成智聲稱在新界東已共派發

500包米，卻與鄭則文指該辦事處已派發
1,000包米的說法不符。對此，黃則辯稱，
自己並無參與是次活動，「係咩⋯⋯我交
畀同事負責，我自己唔太清楚」。

拎米阿伯話關選舉事
當日在鄭則文辦事處輪候領取「福米」

的梁伯，就坦言自己今年78歲，在恆安
住了廿幾年，卻首次「拎米」，更大膽估
計是次派米「肯定與選舉有關」：「我知
鄭則文係邊個，無事無幹無搵過佢，印象
中佢好似無派過⋯⋯老人家無所謂唔理咁
多，有米就拎啦，可能選舉畀 甜頭老人
家。」 ■香港文匯報記者 鄭治祖

是否選特首 家人都力撐

■梁振英在
分享會後突
然「殺入」
書展攤位，
人 氣 直 迫
「口靚模」。
香港文匯報

記者
潘政祁 攝

■民主黨舉辦的「魚翅撈飯午餐一天遊」，費用只需108元。
香港文匯報記者莫雪芝 攝

■黃成智聲稱派米已近兩年，但辯稱不涉公帑，「無大問題」。 資料圖片

■獲悉有記者在派米現場，鄭則文（右）即時趕返
辦事處，聲言是次派米與選舉無關，大有「此地
無銀三百 」的味道。香港文匯報記者莫雪芝 攝

近年香
港政治爭

拗不斷，政府管治更形困
難，引來不少港人擔心香
港發展何去何從。行政會
議召集人梁振英（CY）坦
言，要解決香港土地規
劃、就業問題、財富分配
不均等重大的經濟民生問
題，辦法總比困難多，認
為管治者最緊要有心，締
造政府與社會互愛關係，
令幾代人坐下來共同解決
問題，減少內耗，最終艱
難爭議亦能化解，讓各個
階層分享經濟成果，又強
調特區政府要多作表示，
更加懂得「愛港」，不要再
讓港人成為「孤兒仔」。
俗語云「行動最實際」，

CY昨日出席新書《家是香
港（三）：奔向未來》分
享會時，認同香港發展是
「講心亦講金」，認為香港
未來要重點調整產業結
構，向多元化的產業方向
進發，徹底解決就業問
題。CY又以「自由行」為
例，指出旅遊業的自由行
措施帶動香港中層及基層

就業機會，強調香港不能單發展人均高產
值的行業，同時亦要 力發展其他產業，
包括航運服務業。

產業多元照顧基層
根據中期人口普查統計數字顯示，現時

370多萬工作人口，96至06年人均GDP實質
增長為34.4%，但收入最低的30%基層人工
收入持續下跌，CY坦言這群基層並非「人
比人，比死人」，而是「自己比自己，一
年不如一年」，重申香港需要重視就業條
件，發展多項短期長期措施，令港人分享

發展成果，「香港是資本主義社會，不能將
經濟發展成果平均分配，但各階層都應分享
到經濟發展的利益，而非抗議經濟發展」。
CY強調，特區政府要懂得去愛社會，多

作表示，否則只會「愛你變成害你」。他表
示，過去曾經有人向他大呻「回歸後生活
無好過」，認為香港政府有責任去打造「互
愛關係」，「英國人出外做事，好多事有大
使陪伴，他們會認為萬一在外有意外，國
家亦會派航空母艦接載，相反香港政府回
歸前後較少作出表示，有企業更大嘆自己
是孤兒仔，我認為政府是要做多一點」。

重視環境打造宜居
在分享會期間，CY亦提及回歸前的殖民

政府，礙於「電話響，前途變」而較少進
行長遠規劃，相反回歸14年的香港，亦要
「趕上」打造「宜居城市」，「以前好少在
環境上有規劃，我認為香港人在20至30年
後，只要有條件有資格有需要，亦可擁有
良好住屋環境，甚至有舒適的洗手間」。
對於全國人大常委范徐麗泰早前指政治

人物只講市民喜歡的話不難，關鍵在於落
實，CY回應時強調，願景並非只掛在嘴
上，需要做工夫落實，但認為「講亦是重
要環節」，確保整個社會在這段時間能夠
廣泛討論香港的未來發展，包括土地規
劃、產業結構、房屋、青年議題等。

落區多年體察民生
被問到新書內容是否參選特首的政綱

時，CY重申，自己過去多年都有寫文章表
達看法，又笑言自己打從80年代開始「落
區」，至今依然有不同體會，相信「落區」
有助解決問題，確保「赤子之心」，「不
過，今日情況有別於80年代，大部分都是
隱性問題，包括房屋問題惡化，接連出現
的板間房、 房及棺材房，唔落區是不能
發現問題」，期望港府可效法新加坡的土
地規劃，較平均地分配土地，但相信要30
至40年才有確實成果。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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白鴿派米兩千包
黃成智疑賄選 未來發展

全力支持

民主黨近期醜聞不斷，香港文匯報接獲市民投

訴，指民主黨新界東立法會議員黃成智懷疑借

「派米」來籠絡選民，有提早為新界東選情造勢之嫌。黃成智在接受查

詢時承認，早前的確有託付同事在新界東地區分發「福米」，但辯稱倘

有議員利用公帑為選舉派米，當然會惹起爭議，但與他的派米情況

「完全不同」，指該些「福米」是由新牛池灣鄉公所贊助的，故不涉及

公帑。

目的明顯


